



CON NUEVA CONFORMACIÓN

El congreso sesionará del 10 al 31 de diciembre

El Ejecutivo estableció del 10 al 31 de diciembre el plazo para el tratamiento legislativo de asuntos clave, incluyendo la Ley de Presupuesto Nacional para el año 2026 y las modificaciones en materia laboral e impositiva, según información de fuentes oficiales. | [Pág. 6](#)

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9737 | AÑO XXXVIII

Jueves 6 de Noviembre de 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

ECONOMÍA Y DESARROLLO



Noveno proyecto del RIGI: un nuevo puerto por USD 277 millones

Mientras Nación aprueba y avanza con inversiones estratégicas, el proyecto de adhesión de Tierra del Fuego al régimen sigue sin tratamiento en la Legislatura y no ingresaría al próximo orden del día. | [Pág. 3](#)



Coto afirmó que “deben cumplir rápido lo prometido en campaña”

El senador electo detalló los ejes del encuentro que mantuvieron los legisladores de La Libertad Avanza con el presidente. Coordinación política y reformas urgentes, los temas centrales. | [Pág. 3](#)

DÉFICIT Y PAGOS FRENADOS



El desbalance financiero que golpea a Tierra del Fuego

La provincia muestra un desfase creciente entre ingresos y egresos, con un déficit devengado que ya superó los \$63.000 millones a mitad de año. Sin datos actualizados y con pagos demorados, crece la preocupación por el futuro fiscal frente a las reformas nacionales. | [Pág. 4](#)



“No hay intenciones de tratar el presupuesto en comisiones”

El legislador aseguró que la suspensión del análisis del proyecto presupuestario 2026 no fue casual y criticó la falta de diálogo y seriedad en el tratamiento de la ley más importante de la provincia. | [Pág. 5](#)



FARMACIAS DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS A LAS 9 HS DE ESTE DÍA.

USHUAIA

ANDINA
San Martín 683
Tel. 2901 423431

TOLHUIN

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel. 2901 489646

RÍO GRANDE

ONIKEN
Rosales 416
Tel. 2964 422631



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofuegoino

tiempo.fuegoino

@TiempoFuegoino



ECONOMÍA Y DESARROLLO

Se aprobó el noveno proyecto del RIGI: un nuevo puerto por USD 277 millones

Mientras Nación avanza con inversiones estratégicas, el proyecto de adhesión de Tierra del Fuego al régimen sigue sin tratamiento en la Legislatura y no ingresaría al próximo orden del día.

El ministro de Economía, Luis "Toto" Caputo, anunció este martes la aprobación del noveno proyecto de inversión bajo el Régimen de Incentivo a las Grandes Inversiones (RIGI): la construcción de un nuevo puerto en la localidad de Timbúes, Santa Fe, sobre el río Paraná, con una inversión estimada en USD 277 millones.

Según detalló el funcionario a través de la red X, el nuevo complejo permitirá almacenar fertilizantes, minerales de hierro, productos side-

rúrgicos, granos y combustibles, y reforzará la infraestructura logística de la hidrovía del Paraná, considerada clave para la matriz exportadora del país.

Con esta aprobación, las inversiones confirmadas dentro del RIGI alcanzan un total de USD 24.800 millones.

Tierra del Fuego: adhesión frenada y sin debate legislativo

Mientras otras provincias avanzan con proyectos aprobados,

Tierra del Fuego permanece sin definición política frente al RIGI.

El proyecto de adhesión enviado por el gobernador Gustavo Mellera fue girado a las Comisiones 1 (Legislación General) y 2 (Presupuesto y Hacienda), pero no volvió a tener movimiento interno.

Fuentes legislativas confirmaron que no se convocaron reuniones técnicas, no hubo dictámenes y el expediente permanece sin análisis, por lo que no ingresaría al orden del día de la próxima sesión ordinaria.

Sin embargo, desde sectores vinculados a la industria fueguina advierten que el Ejecutivo podría buscar al menos un primer gesto político para evitar que la provincia quede fuera del mapa de inversiones nacionales.

"Si el Gobierno no activa el debate ahora, va a ser difícil recuperar lugar cuando Nación ya esté seleccionando proyectos y empresas", señalaron voces parlamentarias.

Lo que está en juego para la provincia

- El RIGI permite acceder a beneficios fiscales, aduaneros y cambiarios para inversiones mayores a USD 200 millones.

- Sectores electrónicos, plásticos y metalúrgicos de la isla reclaman reglas claras y previsibilidad.

- Tierra del Fuego aún no figura entre las jurisdicciones habilitadas dentro del régimen porque la adhesión legislativa no fue tratada.

- La falta de definición podría afectar nuevas radicaciones, ampliaciones industriales y el acceso a financiamiento.

Clima político

El congelamiento del expediente fueguino ocurre en un momento en que el Gobierno nacional intensifica anuncios económicos y exige definiciones a las provincias.

Si Tierra del Fuego demora su adhesión, se expone a perder competitividad frente a jurisdicciones que ya están captando inversiones.



TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande - Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Dirección Ejecutiva:
Catalina María Löffler

Dirección de Prensa y Redacción:
Natalia Jañez

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

REUNIÓN EN NACIÓN

Coto admitió que deben “cumplir rápido lo prometido en campaña”

El senador electo detalló los ejes del encuentro que mantuvieron los legisladores de La Libertad Avanza con el presidente. Coordinación política y reformas urgentes, los temas centrales.

El senador nacional electo por La Libertad Avanza, Agustín Coto, confirmó este miércoles la realización de una reunión de trabajo en la Casa Rosada que congregó a los bloques del Senado y Diputados con el presidente Javier Milei. Según explicó, el encuentro marcó el inicio de una nueva etapa de coordinación parlamentaria para avanzar con el paquete de reformas que el gobierno busca poner en marcha.

“Tuvimos una reunión con el Presidente y ambos bloques, el del Senado y el de Diputados”, indicó Coto en diálogo con FM Master’s 107.3, y precisó que el objetivo fue “trabajar juntos, empezar a alinearnos en el trabajo cotidiano”.

El legislador definió la cita como una “presentación interna del bloque” y como la instancia que formaliza la agenda legislativa del oficialismo en el Congreso.

Respecto al clima del encuentro, el senador fue directo:

“Acá tenemos la voluntad, lo decimos mil veces, de cumplir lo más rápido que podemos con lo que hemos prometido en la campaña. Ahora se vienen una serie de reformas que necesitamos trabajar ya. Acá no se descansa, nos ponemos a laburar y se trabaja continuado”.

La relación con los gobernadores y el caso de Melella

Consultado sobre el vínculo con los mandatarios provinciales, Coto ratificó la línea política del Gobier-



no nacional y confirmó que hubo 20 gobernadores invitados a una reciente reunión con Milei.

“Y no son los 20 de La Libertad Avanza. El presidente ya explicó por qué entiende que no puede hablar con el gobernador”.

En referencia al gobernador fueguino Gustavo Melella, el senador fue contundente:

“Tienen una posición tomada. El gobernador decidió no recibir al presidente, le retiró la policía cuando vino a la provincia. Si él tomó la decisión de aislarse y responder al jefe del peronismo bonaerense, que no espere la participación de una discusión a la cual él no quiere participar. Al Pacto de Mayo se lo invitó y no fue”.

Coto remarcó la falta de voluntad política de parte del Ejecutivo fueguino para sentarse con Nación: “¿Qué voluntad hay del gobernador de sentarse con el presidente y el resto de los gobernadores? Ninguna. Es público”.

Pese a la tensión, el senador reiteró la intención del oficialismo nacional de bus-

car consensos para avanzar con el programa legislativo: “Tenemos la voluntad de trabajar con un consenso con los gobernadores e intentar impulsar lo más rápido y de la mejor manera este paquete de reformas que se nos viene”.

La sesión del 19 de noviembre en Tierra del Fuego

En el tramo final de la entrevista, Coto se refirió a la convocatoria de la Legislatura fueguina para el próximo 19 de noviembre, tras cuatro meses sin actividad parlamentaria.

“Celebro que después de

cuatro meses hayan convocado a sesión”, destacó.

Sin embargo, marcó una posición crítica respecto al trámite del presupuesto 2025 enviado por el Ejecutivo provincial: “Sin estado parlamentario no se puede tratar un tema en comisión. Eso está claro”, afirmó.

Al mismo tiempo, señaló que desde La Libertad Avanza esperan que el presupuesto pueda ser tratado y aprobado: “Nosotros queremos que haya presupuesto. Es necesario para que la provincia funcione y para que haya previsibilidad”.

PATAGONIA SUR
Tante Sara
DESDE 1977
COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH
BRUNCH & DELI

..... SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 TEL.: (02901) 433-710
SAN MARTÍN 701 TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | /TANTESARACOSASRICAS

DÉFICIT Y PAGOS FRENADOS

El desbalance financiero que golpea a Tierra del Fuego

La provincia muestra un desfase creciente entre ingresos y egresos, con un déficit devengado que ya superó los \$63.000 millones a mitad de año. Sin datos actualizados y con pagos demorados, crece la preocupación por el futuro fiscal frente a las reformas nacionales.

La coyuntura política y económica nacional encuentra a Tierra del Fuego en una situación de extrema fragilidad, según el análisis del economista Federico Rayes, de la consultora ECOTONO, quien expuso este diagnóstico en diálogo con FM Master's 107.3.

Rayes describió un cuadro crítico: “Nos agarra completamente desordenados, con un importante desorden fiscal, con cuentas deficitarias. Está difícil de acceder a la información y los números que hay son preocupantes, son complicados”.

Según los datos oficiales disponibles, la provincia solo publicó la ejecución presupuestaria hasta ju-

nio, y allí ya se registraba un déficit devengado de \$63.000 millones en todo el sector público no financiero. “Mi previsión es que eso se incrementó, lo cual es realmente muy grave”, advirtió.

El deterioro financiero también impacta en la vida diaria:

“Esto lo sufren por un lado los asalariados del Estado, a los que se les pisan los salarios, y por otro lado todos los proveedores que no cobran porque el Gobierno frenó pagos para obtener liquidez”.

Los números confirman la presión estructural:

“La administración central tiene ingresos mensuales de entre 90 y 100 mil millones, de los

cuales 55 provienen de coparticipación nacional. Pero el gasto mensual supera los 110 o 120 mil millones. Eso genera un déficit mensual que se viene acumulando”.

La falta de actualización y claridad en los datos agrava el panorama: “El portal de transparencia fiscal solo tiene cargada la ejecución hasta junio, y hoy directamente está caído. Por ley debería estar publicado el ejecutado al 30 de septiembre y no lo está. Eso debería ser informado a la Legislatura”.

El equilibrio fiscal no es una tendencia opcional, sino un estándar creciente en otras provincias:

“El sector público tiene que tener gastos equilibrados con los recursos.

Hay jurisdicciones que ya se han acomodado a esa lógica. La propuesta de ser más equilibrado se ha adoptado en otros lugares, pero a nosotros nos agarra completamente desordenados”.

La preocupación no es únicamente contable. El riesgo político es mayor: quedar afuera de la mesa nacional donde se discuten las reformas fiscales que afectarán el futuro del régimen industrial fueguino.

“Quedarte afuera desde el principio de charlar esos temas puede tener un costo importante. Me parece que está la obligación de la política de Tierra del Fuego de tener un acercamiento con la Nación y dejar un poco las excusas”



PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,
ANTARTIDA E ISLAS DEL ATLANTICO SUR

REPÚBLICA ARGENTINA

DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA



Licitación Pública N° 10/2025

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA N° 10/2025, REFERENTE AL “ADQUISICIÓN DE GABINETES DE PRFV CON PEDESTAL PARA STOCK DEL DEPARTAMENTO DISTRIBUCIÓN” - TRAMITADO BAJO EL EXPEDIENTE N° 313/2025.

PRESUPUESTO OFICIAL: \$ 177.000.000,00

FECHA DE APERTURA: 18 DE NOVIEMBRE DE 2025 - HORA: 12:00.

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 18 DE NOVIEMBRE DE 2025- HORA: 12:00.

CONSULTA DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

RETIRO Y DESCARGA DE PLIEGOS: EN LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA, CALLE LASSERRE N° 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, PAGINA WEB DE LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA Y PAGINA WEB DEL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DE ADMINISTRACIÓN – LASSERRE N°218- USHUAIA – TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DE PLIEGO: S/COSTO.

MARÍA LAURA COLAZO
Legisladora

Sembramos futuro,
por una Tierra del Fuego
sostenible

Partido VERDE
Lista 165



LEGISLADOR VON DER THUSEN

“No hay intenciones de tratar el presupuesto en comisiones”

El legislador Raúl Von Der Thusen cuestionó la suspensión del análisis del Presupuesto 2026 y denunció la falta de diálogo y seriedad en el tratamiento de la ley más importante de la provincia.

“Nos llamó mucho la atención la actitud del bloque oficialista, especialmente del presidente de la Comisión de Presupuesto, Federico Sciurano”, dijo en FM Master’s, tras la fallida reunión de comisión. “Estábamos todos en la Legislatura. Yo desde las 8:30 preparando el presupuesto, porque venía Jefatura de Gabinete y el Ministerio de Economía. Esperamos hasta las 10, y a las 10:15 subí a la sala: ya no había nadie”,

relató.

Sobre el argumento de la falta de quórum, fue categórico: “Eso es mentira. El reglamento establece que hay que esperar al menos media hora. No se puede levantar una comisión que empezaba a las 10 a las 10:02”

Para Von Der Thusen, el episodio revela una decisión política: “El gobierno y los legisladores oficialistas no tienen intención de tratar el presupuesto en comisión.

Cuando hay interés real, se espera el tiempo que sea necesario, y eso no pasó”.

Ante la convocatoria a sesión para el 19 de noviembre, donde el proyecto tomará estado parlamentario, sostuvo: “Me parece que entendieron y nos dieron la razón”. Sin embargo, insistió en que el debate debe pasar por comisión: “¿Cómo vamos a tratar un proyecto de esa magnitud sin las solemnidades que corres-

ponden?”.

Respecto a una posible reconducción presupuestaria, pidió transparencia: “Si esa es la intención, que el Ministro de Economía lo explique. Las reconducciones dificultan el control y otorgan amplias facultades al gobernador”.

Finalmente, advirtió: “Lo que le falta a la política es diálogo, compromiso y humildad. Sin esos principios, vamos a meter en un gran problema a la provincia”.

¿Qué residuos recolectamos y gestionamos?



Agrotécnica Fueguina recolecta y gestiona Residuos Sólidos Urbanos (RSU) que son elementos desechados generados por el consumo y actividades humanas.



NO recolectamos



Obra

Escombros, tachos de pintura, sanitarios, etc.



Electrónicos

Computadoras, celulares, televisores, etc.



Patógenos

Jeringas, elementos con sangre, etc.



Contaminantes:

Aceites de talleres, ácidos, líquidos corrosivos, etc.



Autopartes:

Puertas, chasis, capots, etc.

CON NUEVA CONFORMACIÓN

Sesiones extraordinarias en el Congreso para diciembre

El Ejecutivo estableció del 10 al 31 de diciembre el plazo para el tratamiento legislativo de asuntos clave, incluyendo la Ley de Presupuesto Nacional para el año 2026 y las modificaciones en materia laboral e impositiva, según información de fuentes oficiales.

La administración nacional confirmó este miércoles que las sesiones extraordinarias del Congreso se desarrollarán entre el 10 y el 31 de diciembre próximo.

Durante este período, la agenda legislativa estará concentrada en el análisis y la sanción del Presupuesto Nacional para el ejercicio 2026, junto con proyectos de reforma tributaria y laboral.

La decisión de fijar este cronograma se produce en un contexto de inten-

tas negociaciones políticas.

En la Cámara de Diputados, el oficialismo logró ayer la emisión de un dictamen favorable para el proyecto de Presupuesto en la Comisión de Presupuesto y Hacienda, tras una ajustada votación que requirió del voto de desempate del presidente de la comisión, Alberto 'Bertie' Benegas Lynch.

Esta estrategia de postergar la aprobación definitiva hasta diciembre



permite al Gobierno ampliar las tratativas con los gobernadores para introducir ajustes en la iniciativa y asegurar de este modo los apoyos necesarios para su sanción antes del cierre del año.

A partir de diciembre, el bloque oficialista, La Libertad Avanza, en conjunto con sus aliados, alcanzará la primera minoría de la cámara baja, con una base de 115 legisladores, a la que podría sumar el respaldo de otros 11 de espacios

afines, necesitando solo 3 adhesiones adicionales para consolidar una mayoría.

El dictamen de mayoría que avala el Presupuesto mantiene sin modificaciones los lineamientos de la propuesta oficial, la cual estima para 2026 un crecimiento de la economía del 5%, una tasa de inflación del 10%, un tipo de cambio de 1.423 pesos por dólar, y proyecciones de aumento del 10,6% para las exportaciones y del 11% para las importaciones.

DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggit.com.ar

HASTA

12 CUOTAS SIN INTERÉS

HASTA **60% OFF**

BONOS EN ALZA Y RIESGO PAÍS EN MÍNIMOS

Los bonos en dólares suben y el riesgo país toca su nivel más bajo en nueve meses

Los bonos soberanos en moneda dura prolongaron su rally y el riesgo país cayó a su punto más bajo desde enero. En tanto, el Tesoro logró financiamiento neto con baja de tasas, y el mercado accionario mostró señales mixtas en una jornada marcada por expectativas positivas y una renovada confianza inversora.

Los bonos soberanos en dólares extendieron este miércoles su tendencia alcista por segunda jornada consecutiva, lo que llevó al riesgo país a su nivel más bajo en más de nueve meses. La mejora se dio en un contexto de optimismo del mercado tras las últimas señales fiscales y de deuda del Gobierno.

En el segmento de renta fija, todos los títulos en moneda dura operaron en terreno positivo, destacándose los avances de los bonos más largos. El Global 2041 (GD41) y el Bonar 2041 (AL41) escalaron 1,6%. Con estas subas, el riesgo país –medido por el banco JP Morgan– retrocedió 39 unidades (-5,9%) hasta los 621 puntos básicos, el nivel más bajo desde el 31 de enero.

Según el Instituto de Estrategia y Bursátil (IEB), “se comenzó a notar mayor demanda de Bonares (legislación local) frente a Globales (legislación extranjera), ya que en un escenario bullish esa diferencia no tiene demasiada justificación”. La entidad subrayó que el sentimiento actual del mercado “es claramente alcista”.

Por otra parte, el Tesoro consiguió financiamiento neto en la primera licitación bajo la conducción de Alejandro Lew como secretario de Finanzas. Se colocó deuda por el 111% de



los vencimientos semanales y, además, se logró bajar las tasas respecto de la licitación anterior.

Desde Max Capital destacaron que la estrategia oficial apunta no solo a “rollear vencimientos inmediatos”, sino también a “descomprimir obligaciones futuras” y reconstruir la curva de rendimientos

en pesos. A diferencia de las últimas licitaciones, el título más corto ofrecido ahora vence en 109 días, frente a los 28 días anteriores.

En tanto, el IEB señaló que el Tesoro busca renovar gran parte de su deuda en pesos, ya que “no parece haber un problema de liquidez” y la reciente baja

de tasas de los países pasivos apunta a incentivar la demanda de títulos públicos.

En el mercado accionario, el S&P Merval medido en dólares subió 0,1%, aunque en pesos retrocedió 1,1%. Los ADRs operaron con resultados dispares: Loma Negra trepó 6,1%, mientras que Central Puerto cedió 2,2%.

“El Merval muestra mucha fortaleza”, señaló Ian Colombo, asesor de Cocos Gold, quien advirtió que la temporada de balances podría generar cierta toma de ganancias. También destacó que, pese a la baja de tasas, el dólar se mantiene estable dentro de las bandas, reflejando una renovada confianza del mercado.



FUNDACIÓN MIRGOR

TecnoGrande: 2do encuentro de Colegios Técnicos en Río Grande

La Fundación Mirgor, junto con los colegios Ing. Fabio Carlos Reiss, Dr. Ernesto Guevara, Soberanía Nacional, Malvinas Argentinas y Centro de Educación Dr. Belgrano, organiza la segunda edición de "TecnoGrande", el Encuentro de Colegios Técnicos de Río Grande.

TecnoGrande es una propuesta que busca reconocer la importancia de la educación técnica y fortalecer el vínculo con la comunidad y el lado industrial de la ciudad. En esta nueva edición participarán más de 200 estudiantes y 45 docentes, quienes presentarán más de 70 proyectos relacionados al entorno educativo.

El encuentro tiene como objetivo promover y reconocer la importancia de la educación técnica, visibilizar el talento de los estudiantes y fomentar la vinculación entre instituciones educativas, docentes, estudiantes y comunidad. A través de esta iniciativa, se busca crear un espacio de intercambio donde se den a conocer las prácticas profesionalizantes que se desarrollan en Río



2025 - 2026

Programa de Recuperación Vial

Para una circulación vehicular más segura

La ciudad que elegimos



Grande y las distintas propuestas de formación técnica disponibles en la ciudad.

Los dos encuentros se realizarán el 10 y 11 de noviembre, de 13 a 18hs y de 10 a 17hs respectivamente, en la sede de la Fundación Mirgor (Islas

Malvinas 2150, esq. Le-loir).

De esta manera, "TecnoGrande" se consolida como una oportunidad única para que los estudiantes muestren los resultados de su esfuerzo y creatividad de la mano de la Fundación Mirgor.



NATACION

Ushuaia, local en la cuarta del Circuito Patagónico

En el Polideportivo de Andorra se celebró la cuarta fecha del CPAN (Circuito Patagónico Austral de Natación) con la participación de clubes de Chile, Santa Cruz y equipos de Río Grande y Ushuaia, volviendo a recibir al máximo torneo regional como anfitriones.

Las categorías infantiles (2014 y 2015), menores (2012 y 2013), cadetes (2011 y 2010) y juveniles (2009, 2008 y 2007) de Club Punta Arenas, Club Cormupa, Club Galvarino y Club Patagonia, Hispanoamericano, Agencia Municipal de Río Grande y Escuela Municipal de Ushuaia se hicieron presentes.

Además, esta competencia fue fiscalizada por la FESANADA, razón por la cual todos los tiempos fueron oficiales. Esto permite acceder a ranking nacionales y torneos.

El torneo contó con pruebas individuales y de postas estilos libres, mariposa, espalda y pecho en las distancias de los 100 y 50 metros.

La actuación de la delegación ushuaiense fue con 24 nadadores y un cuarto puesto en la general con 281 puntos, en tres días de acción, donde la Escuela Municipal obtuvo los siguientes podios.

La primera jornada tuvo



un tercer lugar para Benicio Ramos Occelli con 1:08:16 en el estilo libre y bronce en la categoría 4x50 metro libre mixto con Luciano Enrique Romero, Julia Reyes, Zoe Vera y Valentín Ledesma Okretic quienes registraron un tiempo de 2:02.53.

En el segundo día Uma Ponce Cevaloro, en 50 metros mariposa, con una marca de 37.17 terminó en el último esca-

lón del podio. Zoe Vera también finalizó tercera, pero en 100 metros mariposa, con una marca personal de 1:16.09.

Uma siguió sumando podios en la jornada final con un tiempo de 33.34, quedó a 0.01 de la líder, Josefina Aravena Mondaca, la chica de Club Natación Punta Arenas en los 50 metros estilo libre.

Asimismo, la chica de 13 años obtuvo una marca de 1:11.42 para finalizar tercera en los 100 metros estilo libre.

Por último, tercer lugar en 4x50 estilo libre femenino con 2:50.68 el cuarteto lo integraron Martina Sophia Trovina, Julieta Josefina Trovina, Juanita del Rosa Aballay Decima y Nahara Agostina Rojas

FM MASTER'S

SINTONIZANOS DE LUNES A VIERNES

ALGUN DÍA SABREMOS	DE 9 A 12 HS. CON LA CONDUCCIÓN DE SOL ACUSTI
EN LA MIRA	DE 12 A 14 HS. CON LA CONDUCCIÓN DE NESTOR SCHUMACHER
TREN X	DE 14 A 15 HS. CON LA CONDUCCIÓN DE EDIT POUSO

USHUAIA 107.3 RÍO GRANDE 97.9 TOLHUIN 107.3

COOPERATIVA ELÉCTRICA
Río Grande - Tierra del Fuego

SARMIENTO 2790
421777 Int. 153 504800
fperez@cooprg.org
www.cooprg.org.ar

Formas de Pago
Efectivo - Debito
Cheque - Transferencia
Todas las Tarjetas de Credito
1 pago sin interés - 3 pagos con interés
Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento

FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS

PRODUCTOS
Nuevos
Consulta por las Promo !!!

SECRETARIO DAVID FERREYRA

Expo 2025: Destacan la concientización ambiental como pilar

La novena edición de la muestra busca amalgamar a todos los sectores de la comunidad para visibilizar la lucha frente al cambio climático a través de la educación y la participación.

Desde el microestadio Cochocho Vargas, el Secretario de Ambiente de la municipalidad, David Ferreyra, expresó su satisfacción por el desarrollo de la Expo Ambiental 2025.

“Con mucha expectativa, porque creemos que es fundamental, a través de esta Expo Ambiental 2025, frente al cambio climático poder visibilizar a los vecinos y a las vecinas de la ciudad”, afirmó durante una entrevista en FM Master’s.

El funcionario hizo hincapié en la importancia de la participación de las instituciones educativas, destacando la presencia de “un buen número de niños, niñas, por la mañana” y las expectativas para la tarde.

El objetivo central de la exposición, según Ferreyra, es el de “visibilizar lo que significa para la ciudad, hacer una Expo que muestre no solamente la observación, sino



concientizar en el cuidado del medioambiente, darnos cuenta de que el cambio climático es real, ya existe”. En esta línea, recalcó la necesidad de un trabajo conjunto, detallando el amplio mapa de actores convocado.

“Este año tratamos de tener un mapa de actores importante, invitamos y está participando el sector académico con la UNTDF, algunos colegios secundarios, el Ecomercado, que son



distintos emprendedores y emprendedoras, la Secretaría de Ambiente Provincial y Agrotécnica Fueguina”, enumeró.

Confirmó que “le vamos a dar una continuidad” al evento y reconoció, no obstante, áreas de mejora para futuras ediciones: “A los vecinos que tienen un trabajo en la ciudad se les complica venir los días de semana”.

Como proyección, sugirió “compartir un viernes para las instituciones

educativas y un sábado para el resto de la comunidad”.

La concientización, insistió, es el camino a seguir: “Es necesario que los vecinos y las vecinas de la ciudad tomen concientización, educación en el cuidado del medio ambiente”, subrayó, conectando esta idea con acciones concretas como “las nuevas energías, el tratamiento de residuos, con la protección de nuestras reservas y turbales”.



VIVIENDA Y FINANCIAMIENTO

El Gobierno rematará casas del Plan Procrear que nunca fueron adjudicadas: cómo participar

Se trata de unidades terminadas que permanecían vacías desde ediciones anteriores del programa. La subasta será online y abierta al público, sin necesidad de contar con un crédito hipotecario previo.

El Gobierno nacional anunció que subastará casas y departamentos del Plan Procrear que nunca fueron adjudicados. Las viviendas, ya terminadas y listas para habitar, formaron parte de distintas etapas del programa y permanecían vacantes por desistimientos, inconvenientes administrativos o falta de adjudicatarios.

La medida se enmarca en el proceso de reordenamiento del Fondo de Garantía de Sustentabilidad (FGS) y busca optimizar el uso de activos públicos en desuso. Según fuentes oficiales, las propiedades se encuentran en barrios planificados, con infraestructura comunitaria, espacios verdes y cercanía a zonas urbanas consolidadas.

Podrán participar tanto personas físicas como jurídicas que cumplan con los requisitos establecidos. No será necesario contar con un crédito hipotecario aprobado antes de la subasta, aunque los interesados deberán acreditar capacidad de pago para concretar la operación en caso de resultar adjudicatarios.

Las subastas se realizarán de forma virtual a través de la plataforma oficial de la Agencia de Administración de Bienes del Estado (AABE), el organismo encargado de la venta de inmuebles públicos. Allí se publicarán las fechas, horarios, precios base y condiciones de participación para cada lote de viviendas disponible.



El proceso incluirá una inscripción previa obligatoria, la presentación de documentación personal y fiscal, y el pago de una garantía de participación cuyo monto variará según el inmueble. Durante el período habilitado, los oferentes podrán realizar sus pujas electrónicamente y seguir en tiempo real el desarrollo de cada subasta.

Una vez abierto el registro, los interesados

deberán crear una cuenta en la plataforma de la AABE, cargar sus datos, seleccionar la vivienda de interés y abonar la garantía correspondiente. Luego podrán confirmar su participación y presentar sus ofertas dentro del plazo establecido.

El cronograma de subastas se publicará de manera progresiva a medida que se incorporen los distintos desarrollos del país.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: www.imcofue.com.ar y encontrá todo lo que necesitás.

PERROS SUELTOS

Tolhuin avanza en el manejo responsable de la población canina

El municipio implementa un programa integral que combina castraciones, concientización y refugios, logrando una reducción notable de animales en la vía pública y fomentando un cambio cultural en la comunidad.

El veterinario municipal de la ciudad de Tolhuin, Mariano Romero detalló en FM Master's un trabajo conjunto con el CADIC CONICET llevado a cabo el año pasado, donde, consignó, "hicimos un relevamiento de animales en vía pública, consistió en 5 relevamientos consecutivos que íbamos realizando un día a la semana, generalmente

un domingo, un sábado en cierto horario, íbamos haciendo captura fotográfica, y con los datos que brindamos, al CADIC hizo la estadística, un número de 2.888 animales en la calle".

Romero aclaró que en esa cifra no solamente están los animales callejeros, "sino a los que se les denomina animales semi domiciliarios, o sea que



Cargando 10 litros o más
obtené un
10% OFF
en **QUANTUM**
o **QUANTUM**
DIESEL X 10

¡Cargá y ahorrá en estaciones adheridas!

CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS FIDEJADAS EN EL PROGRAMA, SE ASIGNARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTUM Y QUANTUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5.000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 01/06/2025 HASTA EL 30/06/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SUJETA A DNI PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS.

tienen un tutor, pero no cumplen lo que dicta la ordenanza municipal que el animal no esté en vía pública".

Respecto a la evolución, el profesional afirmó: "Hemos notado un cambio significativo. Este año solamente sacamos 2 animales de la vía pública, y los otros fueron indicaciones a las personas de dónde no podían ingresar con el animal. Pero se está reflejando un cambio en Tolhuin".

Este progreso se enmarca en una política más amplia, ya que "las políticas públicas que estamos realizando no es solamente castración, sino concientizar y hacer un cambio en la estructura de lo que debe-

ría ser la interespecie de familia, o sea, de tenerlo a un animal, cambiar el concepto de tenencia a tutoría o a cuidados responsables".

Aunque se observa una mejora, Romero reconoció que persisten desafíos. "Hay una cantidad exorbitante, un número grande de tutores que están dentro de esta estadística, de que el animal está constantemente afuera", admitió.

Y concluyó señalando que "todavía hay muchos lugares que nos faltan, en las zonas periféricas, donde hay problemas de perros, eso no lo voy a negar", marcando el camino por recorrer en la ciudad.

PALABRA DEL SINDICATO

Preocupación en los petroleros ante desvinculaciones masivas en YPF

La vocal de la Caja de Previsión Social de Tierra del Fuego se mostró confiada de cara a los comicios, destacando el trabajo diario y los proyectos de inversión inmobiliaria y créditos como ejes de su propuesta, al tiempo que hizo un llamado a la participación.

El titular del gremio petrolero confirmó la desvinculación de 40 trabajadores de YPF en la zona norte de Tierra del Fuego, un hecho calificado como lamentable y que genera incertidumbre en el sector.

Luis Sosa, secretario General del sindicato de Petroleros, detalló el contexto de estas partidas. “YPF hizo una propuesta a todos los trabajadores, en realidad 40 personas, que es bastante para nosotros”, afirmó en FM Master’s.

El dirigente sindical aclaró que desde el gremio respetan la decisión individual de cada persona, aunque con preocupación. “No podemos estar en el bolsillo del trabajador porque tam-

poco le queremos coartar esta posibilidad de que se pueda encontrar con plata”, manifestó.

No obstante, expresó su inquietud sobre la duración real de ese beneficio económico en el actual contexto del país. “Lamentablemente esa plata que hoy van a recibir, mañana capaz que ya no les sirva de acuerdo al costo de vida que tiene el país en estos momentos”, reflexionó.

Frente a esta realidad, el sindicato ha intentado persuadir a los afiliados para que reconsideren su decisión, apostando a la continuidad laboral. “Nosotros les hablamos, les pedimos que no se vayan, que esperen un poco hasta que asuman

los nuevos operadores y veremos qué es lo que pasa de acá en adelante”, relató Sosa.

La principal dificultad radica en la falta de información concreta sobre la empresa que sucederá a YPF, lo que limita la capacidad de acción del gremio. “El cambio se da de acuerdo a la nueva operadora que ni siquiera la conocemos. Estamos llegando a un acuerdo económico para los trabajadores viendo de que se sienta medianamente conforme. Lamentablemente hasta que no aparezca la nueva operadora nosotros no podemos hacer nada. Estaríamos atados de pie y manos”, reconoció.

Respecto a la calidad

de los acuerdos económicos, el secretario General fue preciso. “En realidad no es malo el arreglo que hacen los compañeros, pero tampoco sabemos si va a durar mucho tiempo”, analizó.

Asimismo, advirtió sobre los riesgos a futuro para quienes optaron por la indemnización: “En un par de meses, la plata, si no la saben invertir, o manejar, es un problema para después del arreglo, que se van a encontrar sin trabajo y sin plata también”.

Sosa finalmente reveló que la nómina total de trabajadores petroleros en la provincia es de 1.100, y proyectó que el número de desvinculaciones podría aumentar.



TERRASUR
— PROPIEDADES —

2901481443

TERRASUR.PROPIEDADES.USH



PROMO Spot!

COMBO SPOT 1	MEDIALUNAS X 2 • JARRITO	\$6200
COMBO SPOT 2	CAFE GRANDE • 2 MEDIALUNAS	\$7700
COMBO SPOT 3	CAFE CHICO • TOSTADO	\$11200
COMBO SPOT 4	CAFE GRANDE • TOSTADO	\$12700
COMBO SPOT 5	RECARGA VASO CHICO • 2 MEDIALUNAS	\$6200
COMBO SPOT 6	RECARGA VASO GRANDE • 2 MEDIALUNAS	\$6500
COMBO SPOT 7	RECARGA CHICA • TOSTADO	\$10500

OPINA EL SECTOR

El mercado inmobiliario recupera expectativas tras las elecciones

La estabilización política postelectoral impulsa consultas y expectativas de reactivación en el sector, aunque se espera una baja en tasas para consolidar el acceso al crédito.

El sector inmobiliario espera una mayor estabilidad cambiaria y crediticia luego del proceso electoral, aunque aún debe revertir los efectos de la volatilidad política previa. Según especialistas, la incertidumbre por la puja electoral había paralizado operaciones y endurecido el acceso al financiamiento, un escenario que comienza a modificarse con la confirmación de un rumbo político.

Sergio Arroquy, de Negocios Inmobiliarios, explicó en FM Master's la situación previa: "Cuan-

do hay mala expectativa política, eso repercute en la presión, en las variables y esa presión hizo que el mercado retroceda. Retrocedió mucho".

Detalló el mecanismo por el cual la coyuntura impactó directamente en las transacciones: "Se retrajo, por supuesto, se disparó el riesgo país, que mucha gente no le lleva el apunte pero trae muchísimos inconvenientes porque está atado a las tasas de financiación y en definitiva, de endeudamiento, tanto exterior,



que después termina repercutiendo en el interior, y sin financiación no hay inversión".

Este panorama generó consecuencias concretas para las familias. "Eso retrasó operaciones, hubo procesos que directamente decidieron suspenderlos en el banco, porque dijeron 'no podemos seguir, no sabemos dónde para esta situación'", afirmó Arroquy. Y agregó: "La locura política de algunos sectores no miden el daño que están ocasionando y que están dejando a las familias sin acceso a la vivienda, todo para hacer una puesta en escena política. Esto ha generado daño".

Sin embargo, el escenario postelectoral abre una nueva etapa con expectativa. "Después de las elecciones la gente volvió a ganar tranquilidad, está otra vez arrancando con las consultas porque dice, 'bueno, esto va a seguir, esto es un camino que va a continuar'", señaló el especialista.

Esta expectativa de

continuidad es clave para la reactivación. "Dada la expectativa de continuidad, de estabilidad. Esto hace que la gente empiece a confiar otra vez", aseguró. No obstante, aclaró que se necesitan condiciones macroeconómicas específicas: "Tiene que haber otra vez estabilidad en el tipo de cambio, tiene que bajar de nuevo, estabilizarse la inflación, los bancos van a tener que bajar los scoring".

Respecto al mercado local en Ushuaia, Arroquy indicó que si bien la demanda crediticia aún no recupera los niveles previos, se observa un incipiente movimiento. "Con esto va a volver a movilizarse", anticipó.

Sobre la oferta, explicó que los departamentos aptos para crédito hipotecario son limitados y que el stock de casas proviene principalmente de sucesiones, divorcios o mudanzas.

En cuanto a los valores, concluyó que los precios de equilibrio están directamente ligados al poder adquisitivo local.

Jet Stream

- ✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA
- ✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Locations: Neuquén, Bariloche, Esquel, Trelew, Puerto Madryn, Comodoro Rivadavia, El Calafate, Río Gallegos, Ushuaia.

Contactanos

+54 9 11 2584-1305

Teléfonos útiles

USHUAIA (02901)		RÍO GRANDE (02964)	
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Defensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	Judiciales	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028

GOBIERNO DE LA PROVINCIA (02901) 421101 AL 105


 Concejo Deliberante
 Municipio De Río Grande



Sigamos **construyendo**
 juntos la ciudad que
soñamos.

FLORENCIA
-VARGAS-
 CONCEJAL



ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.